

**CORPORACIÓN COLEGIO CUMBRES**  
**AÑO 2023**

**INFORME DE GESTIÓN SOCIAL**

**DESCRIPCIÓN DE LA ENTIDAD**

El Colegio Cumbres es una institución educativa confesional católica; hace parte de una extensa red de colegios y centros educativos en diversos países del mundo. Como realidad, pertenece a la Federación Apostólica *Regnum Christi*, que es un movimiento mundial de apostolado católico. En el seno de la Iglesia, busca instaurar el Reino de Cristo entre los hombres y en la sociedad mediante un apostolado organizado puesto al servicio de los obispos y las necesidades de iglesia local allí donde se halle presente. Uno de sus campos de acción específico es la educación, y en ese contexto, el *Regnum Christi* erige, dirige y asesora instituciones educativas de diversos niveles en muchos lugares del mundo en las que, además de la excelencia académica y humana, se busque formar los futuros líderes del mundo según los principios del humanismo cristiano, y las enseñanzas del magisterio eclesial.

En ese contexto, el Colegio Cumbres es una de las obras más significativas de la Federación en la localidad de Medellín. Por su naturaleza de obra confesional, está impregnada por la mística y espiritualidad propia del Movimiento; es decir, tiene a Cristo por centro, Salvador, Redentor, y modelo de imitación; a la Santísima Virgen María como Madre, intercesora y modelo de obediencia, caridad, castidad y fe; se ancla al Magisterio de la Iglesia Católica al cual obedece fielmente en la cabeza del Romano Pontífice, por quien profesa un especial afecto como Vicario de Cristo y sucesor de San Pedro, signo visible de unidad de la Iglesia, y a los obispos en comunión con él; y busca la salvación –mediante la oración, la penitencia y la práctica sacramental- no solo de sus miembros sino de todas las almas amándolas con caridad encendida y operante, rogando por ellas, y trabajando con amor activo en obras de apostolado tanto del Movimiento como de la Iglesia diocesana.

La nota característica de la espiritualidad es la conciencia del llamado que tenemos desde el bautismo a extender el Reino de Cristo entre los hombres; en la sociedad, en la escuela, en la familia, en el ámbito laboral y profesional; mediante la participación en la gran tarea pastoral de la Iglesia, y en la santificación personal por la adhesión fiel a la Iglesia, la práctica del bien y la vida sacramental. De ello se desprende que la búsqueda de la formación integral de nuestros estudiantes esté entre nuestros primeros propósitos: una formación del corazón, de la voluntad, de la libertad, que conjugue diversos elementos para hacer de nuestros formandos no solo excelentes estudiantes y futuros trabajadores idóneos; sino apóstoles del bien y de la caridad, según las exigencias del mundo actual, y los principios cristianos emanados del evangelio. En ese sentido, el Colegio Cumbres tiene un marcado carácter social, formando en sus miembros el deseo de ser líderes en los campos de acción social y apostólico, mediante proyectos de Participación Social que los sensibilizan y les dan herramientas para que en sus futuros profesionales puedan continuar construyendo la civilización del amor.

El Colegio tiene como modelo educativo la formación humana integral, la cual busca desarrollar a todos los estudiantes en cada una de sus dimensiones (inteligencia, voluntad y afectividad) a través de las actividades académicas, apostólicas y sociales. Se tiene como meta y objetivo que cuando nuestros estudiantes egresen de nuestra institución sean líderes de acción positiva en busca de una transformación social, que promuevan el auténtico desarrollo del ser humano y de la sociedad, además de mostrarse competentes para enfrentar los retos de un mundo globalizado.

El desarrollo del ciclo escolar se da bajo la modalidad de calendario “B”, el cual inicia en el mes de julio con el ingreso de los docentes, en el mes de agosto con el ingreso de los estudiantes y

concluye el siguiente año en el mes de junio. La adopción de este calendario se dio en el año 2014, pues anteriormente nos regíamos por el calendario “A”, el cual tiene vigencia de enero a diciembre.

Al cierre de diciembre de 2023 la institución atendía 1.317 estudiantes de las secciones de Preescolar, Primaria y Bachillerato. Es importante mencionar que para el ciclo 2023-2024 se da continuidad al modelo de jornada única, propuesto por el gobierno nacional, el cual implica incrementar las horas de permanencia de los estudiantes en la institución, ofreciendo actividades complementarias a la formación académica, es decir, aquellas que se orienten al desarrollo de competencias blandas, sociales, artísticas y deportivas.

## **1. PROYECTOS EN CURSO Y PROYECTOS FINALIZADOS EN EL AÑO**

### **Proyectos Académicos**

En el desarrollo de la formación integral de nuestros estudiantes, por medio de las estrategias académicas, como lo es el desarrollo por competencias y con la implementación de diversas metodologías, se busca abarcar y preparar a los alumnos para enfrentar cualquier reto dentro de este ámbito.

De esta forma nuestros estudiantes se preparan para desenvolverse en los entornos académicos locales, nacionales e internacionales en las áreas humanísticas, de las ciencias y de formación espiritual.

Por lo antes expuesto, las participaciones de nuestros estudiantes se desarrollaron dentro de muchas esferas:

- Aplicación de pruebas estandarizadas.
- Se realizó primera toma del examen internacional TELL (diagnóstico) para los grados 2°, 3°, 4°, 6° y 8.
- Se participó en MUNs de Colegio La Enseñanza, Colegio Benedictinos con premios para casi todos los participantes. Se inició Premun desde primera semana escolar, ha incrementado 30% participación de grados 7, 8 y 9. Se inicio preparación para modelos San Ignacio y Colombo Británico, día MUN interno y NHSMUN.
- Intercambios: salieron 5 estudiantes para intercambio de 11°; se atendieron 23 estudiantes y 13 familias de 8° a 11° para posibles salidas primer semestre 2024.
- Estudios Universitarios fuera del país: Se atendió a 25 estudiantes y 8 familias para pregrados externos.
- Realización de feria de universidades internacionales.
- Participación de juegos Intercolegiados: Participamos con 14 alumnos en los juegos Intercolegiados en el municipio de Envigado, de ellos, 7 clasificaron a la fase departamental representando a nuestro colegio y al municipio.
- Proyecto “Cumbres en un mundo de Minecraft”
- Se participó en el premio Lidera en los debates de español y de English, en total fueron 18 estudiantes. En los debates de español se quedó en el puesto 31 de 40 y en los debates de English quedaron de 21 de 37 equipos
- Participación en las olimpiadas de matemáticas para primaria y bachillerato.
- Christmas show y Novenas de Navidad: Dos eventos propios de nuestra institución de alto impacto por involucrar una producción y dirección de las asignaturas artísticas

y el trabajo transversal e interdisciplinar de todos los docentes. Con gran acogida e impacto para los padres de familia.

- Santitos Day: En el colegio se está fortaleciendo desde la catequesis a los estudiantes, padres de familia y colaboradores en cuanto a la celebración de la festividad del Halloween en un proceso de discernimiento a fin de consolidar la festividad litúrgica del día de todos los santos.
- Proyecto Medellin Challenge el cual se desarrolló en el marco de los 55 años de la Corporación San José de Las Vegas, cuyo objetivo fue conectar estudiantes de instituciones locales, nacionales e internacionales a través de la resolución de desafíos reales que impactan a diferentes comunidades.
- Convivencias apostólicas: Se busca fomentar el crecimiento espiritual y personal de los estudiantes por medio de una experiencia de encuentro con la naturaleza, la oración, los Sacramentos (Eucaristía y Penitencia) y el servicio a los demás. Se involucra de manera activa a las familias a través de las mamás animadoras que ayudaron con las donaciones (Hogar de madres adolescentes, Orfanato de San José y IER Luis Eduardo Posada Restrepo)
- Summer Camp: para alumnos de grado 5BM y 6AyBM. se hizo una especie de refuerzo después de que los alumnos salieran a vacaciones; esto con el fin de cumplir con los objetivos del curso.
- IELTS: examen internacional IELTS para el grado 12° con excelentes resultados (2 estudiantes en C2, 40 en C1, 31 en B2 y 2 en B1.)
- Cumbres International Cup: Con el fin de visibilizar y posicionar el colegio a nivel local, nacional e internacional se llevó a cabo el evento deportivo el cual potenciaba el talento deportivo.

### **Proyectos de Pastoral**

Al ser uno de los pilares fundamentales de la esencia de nuestros colegios, se avanza en la consecución del objetivo de fortalecer las áreas de Formación Integral, respondiendo a las necesidades actuales:

- **Programa Formación para el Amor:**
  - En el área de Formación Católica, programa Cobu y Formación para el Amor se evidenció el trabajo de diferentes metodologías CAR como los proyectos al interior de las asignaturas y con trazabilidad con otras materias, lo que ha permitido aprendizajes esperados más significativos y motivantes para los alumnos tanto de preescolar como de Lower Elementary.
  - Se realizó la renovación curricular del área con el liderazgo del Padre Charles Vertil LC, en compañía del Head Teacher y docentes.
  - Implementación del nuevo practicum de Formación Católica de K°3 hasta K°5 de la red de colegios teniendo en cuenta los ámbitos, aprendizajes esperados con sus indicadores y tabla de saberes.
  - Organización de plan complementario transversal para caracterización entre Formación para el Amor y Educación Socioemocional/virtud

- Asistencia al congreso anual de educación católica de CONACED “Aprendizaje servicio identidad de la escuela católica”.
  - Certificación con la Arquidiócesis de Medellín de idoneidad para docentes de formación católica.
- **Formación Espiritual y Apostólica**

Plan de evangelización, acciones apostólicas implementadas por la comunidad educativa:

- Viacrucis – Rosario- Mes de María
- Convivencia Mamá en hijo y Papá e hijo
- “Convivencias Apostólicas”: Se realizó con los estudiantes de grado 6°, 7° y 8° (M/F) donde el objetivo fue fomentar el crecimiento espiritual y personal por medio de una experiencia de encuentro con la naturaleza, la oración, los Sacramentos (Eucaristía y Penitencia) y el servicio a los demás. Se involucró de manera activa a las familias a través de las mamás animadoras que ayudaron con las donaciones (Hogar de madres adolescentes, Orfanato de San José y IER Luis Eduardo Posada Restrepo)
- Sembradores de Paz”: Fue un espacio donde se buscó hacer presente el Reino de Cristo con IER Luis Eduardo Posada Restrepo (tomado del ideario Colegios RC #42). Se realizó de manera integral con los Padres, hermanos, consagradas, psicólogas, psicopedagogas, prefectos de disciplina y docentes en comunión con los docentes y estudiantes del Colegio Luis Eduardo Posada Restrepo.
- “Un sólo Cuerpo, un solo Corazón, un solo Espíritu”: Fue un espacio donde se buscó ser imagen viva de Cristo frente a los estudiantes IER Luis Eduardo Posada Restrepo (tomado del ideario Colegios RC #22). Se realizó de manera integral con los Padres, hermanos, consagradas, psicólogas, psicopedagogas, prefectos de disciplina y docentes en comunión con los docentes y estudiantes del Colegio Luis Eduardo Posada Restrepo. A su vez se realizó la ventana apostólica como espacio de intercambio de valores y experiencias de fe y formación.
- Conferencia “Amor, sexo y Dios” sobre teología del cuerpo, impartida por Evan Lemoine, en donde se inscribieron 44 alumnos del grado 12 y 6 formadores. Se hizo un trabajo previo de sensibilización y un trabajo posterior de evaluación del evento con los estudiantes sientos.
- Capacitación de cinco horas a los docentes de la asignatura de Formación para el amor sobre teología del cuerpo por Evan Lemoine.
- Primeras comuniones.
- Confirmaciones.
- Actividades para ECYD.
- Actividades con el apostolado NET.
- Oxigena tu espíritu, espacio ofrecido para todos los colaboradores del colegio.
- Retiro espiritual para colaboradores en la semana de desarrollo institucional en el mes de Octubre.
- Día de apostolado para colaboradores en la semana de desarrollo institucional en el mes de Octubre (apoyo a Mano Amiga, comedor de habitantes de calle, visita a madres adolescentes, misiones, convivencia).
- Celebración de la semana del Regnum Christi y de las vocaciones en el mes de noviembre, se tuvieron actividades para dar a conocer el carisma y los apostolados a los diferentes grupos de interés: padres de familia, alumnos, colaboradores. También algunos testimonios vocacionales y actividades más específicas por sección.

- Durante el periodo de Adviento se desarrollaron algunos concursos y campañas para ayudar a estudiantes y colaboradores a una vivencia más consciente de este tiempo litúrgico.
- **Participación Social**
  - Se implementó la metodología de Estudios de caso en algunos trabajos y actividades de la clase de participación social en los grados de 9° y 10°.
  - Campaña Kilos de amor con estudiantes y colaboradores para recolectar alimentos para el apostolado de El Amor nos Une.
  - Celebración del Viernes Primero de mes a través de la Eucaristía.
  - Fortalecimiento del acompañamiento pastoral a través de la confesión frecuente.
  - Semana Vocacional: La Semana Vocacional se desarrolló con éxito gracias a las diversas actividades de testimonios de las personas entregadas en la vida consagrada y sacerdotal, también en el matrimonio y en la juventud.
  - Visitas a Mano Amiga: Estas visitas tuvieron como objetivo vincular a los alumnos y papás a la obra social de MA y concientizar a todos el bien que se hace allí.
  - Jornadas de Atrévete a Pensar lideradas por el Padre Víctor Ramírez LC: “Ser Héroe Hoy”, “el papel de la mujer en la sociedad actual”, “La Conciencia”.
  - Copa Faro 2023.
  - “Hijas amadas de Dios”: Se realizó de manera transversal un trabajo desde participación social y las demás materias acerca de la realidad de las madres adolescentes; trabajo conjunto con Padres, hermanos, consagradas, psicólogas, psicopedagogas, prefectos de disciplina y docentes. Trabajo enmarcado a su vez con la ventana apostólica, un puente de comunicación entre el Hogar de madres adolescentes “La Divina Providencia” y el Colegio Cumbres.

## **Gestión Directivo Administrativa**

A lo largo del año 2023 se gestionó la operación del Colegio cuidando los aspectos de planeación, ejecución y control, asegurando mejoras importantes en los procesos de cada área.

Frente a los objetivos organizacionales, los cuales son de alto impacto y le apuntan a la misión institucional encontramos lo siguiente

### **Objetivo 1: Fortalecer la formación integral en la comunidad**

- Se realizó la revisión de las mallas curriculares con el fin de tener una visión integral del currículo a través del trabajo en equipo entre los Head Teacher transversales y los docentes.
- Se llevó a cabo la inducción y reinducción del código de conducta.
- Se programó y llevó a cabo un taller práctico basado en casos para trabajar con todos los colaboradores las rutas de atención integral ante diferentes situaciones.
- Capacitaciones con los docentes sobre los principios de la disciplina formativa. Así mismo se les ofreció una conferencia sobre “la prevención del acoso escolar”
- Renovación Ambientes de Aprendizaje: A partir de la renovación de nuestro modelo pedagógico y la transición que estamos viviendo como Colegio de pasar de una visión tradicional del aprendizaje hacia una personalización de este, hemos venido trabajando en un proyecto junto con el apoyo de ACE partiendo de un diagnóstico centrado en las

personas, para buscar identificar los puntos estratégicos de intervención en infraestructura que permitan favorecer el aprendizaje, fidelizar y atraer a las familias

## **Objetivo Organizacional 2: Colaboradores que vibran con la misión Cumbres.**

Para esto con el apoyo del Área de Centros Educativos, Gestión Humana y Dirección se trabajó con todos los colaboradores en:

- Cultura Organizacional: Se impactó al 100% de los colaboradores con una conferencia impartida por Juan Carlos Pérez el director ejecutivo de área de centros educativos.
- Construcción participativa de los valores institucionales: Se logró la participación del 100% de los colaboradores para definir los Valores Institucionales de acuerdo con la identidad: Trascendencia, Excelencia, Acompañamiento y Liderazgo.
- Taller sobre Acompañamiento Integral: impartido a todo el equipo de Red Ampliada tomando como base los fundamentos del diplomado en este tema de la Universidad Finis Terrae de Chile. Se planteó un itinerario formativo mes a mes con talleres de 90 minutos con el objetivo de brindar herramientas concretas a nuestros directivos docentes y esto pueda tener un impacto positivo en el acompañamiento de maestros y estudiantes aportando a la formación integral.
- Medición de Riesgo Psicosocial: se llevó a cabo la aplicación de la batería de riesgo psicosocial con el fin de contar con información válida, confiable y debidamente sistematizada, que oriente el diseño de estrategias de intervención para la prevención del riesgo psicosocial y la promoción de la calidad de vida laboral por medio del análisis de los procesos y la normatividad vigente que regula los programas de Seguridad y Salud en el Trabajo, factores de riesgo psicosocial y gestión humana.
- Formación en habilidades gerenciales Universidad Javeriana Equipo directivo - junio – agosto 2023: 80% del equipo directivo formado entre junio -agosto de 2023.

Se llevaron a cabo diferentes actividades, las cuales tenían como objetivo dar seguimiento al cumplimiento de la normatividad en TI, implementando mejoras con el fin de garantizar la correcta ejecución de las labores.

Continuamos con la apropiación y puesta en marcha de las metodologías activas, enfatizando en metodología basada en proyectos.

Durante el año 2023 se llevaron a cabo las diferentes actividades de mantenimiento e infraestructura dando cumplimiento al cronograma establecido para el año:

- Mantenimiento pintura perimetral.
- Mantenimiento bomba RCI, tanques y motobombas.
- Adecuación en el andén del patio cubierto.
- Mantenimiento subestación eléctrica.
- Mantenimiento techo bloque 1.
- Instalación de puntos de anclaje bloque 1.
- Mantenimiento parque infantil Bambolino.
- Se reestructuran los salones del área de tecnología y se cuenta entonces con la sala de sistemas y un salón de High School.
- Inventario de materiales de todos los salones del colegio.
- Compra de mobiliario.
- Gestión documental: con el fin de mejorar los procesos y en aras de alinearlos cada vez más con calidad, se establecieron formatos, procesos y procedimientos dentro del área.

## 2. INGRESOS

El año 2023 se finaliza con 1317 alumnos, y los ingresos muestran una variación del 12% (\$3.002.674 millones) frente al mismo periodo del año anterior, a su vez se logra dar cumplimiento al 100% de los ingresos proyectados para el 2023, lo cual es positivo para el resultado final de la operación.

Cuenta	2023	2022	Variación	
			En miles de pesos	En porcentaje
Colegiaturas	24.864.444	22.499.583	2.364.862	11%
Matriculas	3.035.907	2.706.549	329.358	12%
Cobro de Servicios	232.132	200.041	32.091	16%
Otros Ingresos	998.491	723.464	275.027	38%
Donativos	35.700	34.526	1.174	3%
Menos - Devolución, Rebajas y Descuentos en Becas	- 574.737	- 574.898	162	0%
<b>Total</b>	<b>28.591.937</b>	<b>25.589.265</b>	<b>3.002.674</b>	<b>12%</b>

## 3. CONTRATOS REALIZADOS

Se realizó la renovación de contratación de los siguientes proveedores:

- Los servicios de aseo con la cooperativa integral de producción y trabajo asociado Recuperar con una trayectoria de 30 años en el medio quienes tienen como misión un desarrollo social equilibrado y nos ofrecen la cadena de valor reciclaje, aseo y logística.
- Los servicios de vigilancia con la empresa G4S Security quienes brindan soluciones de seguridad, especializada en outsourcing de procesos en sectores donde el riesgo es una amenaza estratégica y quienes operan en 23 países de América latina.
- El servicio de alimentación con la firma Serviexpress, quienes son pioneros en la prestación de servicios en instituciones educativas, con especial énfasis en proyectos nutricionales y en la creación de hábitos alimenticios.
- El servicio de transporte para la sección preescolar con la empresa Terrbus, con más de 25 años en el mercado que ofrece atención personalizada y cuidadosa con la población estudiantil.

Todos estos contratos fueron celebrados acorde con los procedimientos establecidos por la entidad y atendiendo las diferentes disposiciones de Ley dadas para cada uno de los servicios. Además de la exigencia de las debidas pólizas respectivas las cuales amparan la prestación de los diferentes servicios.

Adicional se realizaron contratos de obra con Aninvercom, Emergent entre otros.

## 4. SUBSIDIOS Y APORTES RECIBIDOS

Para el año 2023 se recibieron \$ 35.700.000 millones como donativos recibidos de personas Jurídicas y naturales.

## 5. METAS LOGRADAS EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD

- Misiones al corregimiento El Tablazo
- Kilos de Amor: recolección de alimento en el Colegio Cumbres de Medellín para donar comida al Colegio Mano Amiga, ubicado en Bello, ayudando a más 800 estudiantes.

- Apoyo al comedor Emmanuel, alimentando aproximadamente a 1.200 habitantes de calle.
- NAVIDARTE, realización de un día especial a los habitantes de calle que asisten al comedor de Emmanuel, en donde nuestros estudiantes compartieron actividades lúdicas y de formación.
- Visita al hogar de madres adolescentes, compartiendo experiencias y tiempo de calidad con ellas y sus hijos.

Atentamente,



**Abel Antonio Rangel Cruz**  
**C.C: 80.086.552 de Bogotá**  
**Representante Legal**